

Hommage : Mady Smets, 101 ans et toujours bon pied bon œil

Tout le monde à Annot connaît Mady Smets. Et pourtant, cette centenaire vit en Belgique depuis toujours mais a joué un rôle important dans le développement économique de cette petite cité des Alpes-de-Haute-Provence.

Il est vrai que Mady Smets a connu un parcours que peu de personnes de son époque ont vécu. Très jeune, elle a été licenciée en sciences chimiques, candidate en sciences pharmaceutiques et agrégée de l'enseignement à une époque pourtant peu encline à voir des femmes sur les bancs de l'université.

Toute sa vie, cette femme a été une bâtisseuse puisqu'elle est en France à l'origine, avec son mari, de la réhabilitation du village très connu de Pey-



Le campus de Platon construit par M^{me} Smets pour accueillir les étudiants américains. Un bâtiment aujourd'hui sous-utilisé.

resq (village alors abandonné et en ruine) situé entre Annot et Thorame-Haute. Cette réhabilitation avait pour but d'y réunir professeurs, chercheurs, étudiants, artistes, scientifiques et un foyer d'humanisme. Un demi-siècle plus tard, ce projet a été réalisé et dans ce hameau sont accueillis chaque année de nombreuses conférences internationales.

Un bâtiment hélas sous-utilisé aujourd'hui

À Annot, Mady Smets a construit un immense bâtiment sur la place du village pour y accueillir alors les étudiants américains de l'université de Charlestone en Caroline-du-Sud. Ce centre a fonctionné durant de nombreuses années et a accueilli des étudiants américains et leurs professeurs durant toute l'année scolaire. Malheureusement, les événements de 2001 aux États-Unis ont mis fin à l'envoi d'étudiants américains dans notre commune.

Aujourd'hui, cette immense bâtisse parfaitement entretenue est utilisée par l'association « Pro Peyresq » pour des conférences et est gracieusement mise à la disposition des associations d'Annot qui en font la demande. Des négociations sont en cours avec la municipalité pour l'acquisition de ce bâtiment aujourd'hui sous-utilisé.



Mady Smets, 101 ans, une bâtisseuse qui a fait beaucoup pour le développement d'Annot et sa région.

M^{me} Smets n'est pas opposée à cette transaction qui pourrait apporter un plus au village. On ne peut que rendre hommage à cette femme qui, malgré ses 101 ans, suit toujours d'un œil bienveillant le devenir de ses réalisations dans notre région.

LOUIS BOURGUE